



De la Concha acepta dirigir el Cervantes tras rehusar Vargas Llosa

PEDRO VALLÍN
Madrid

El ex director de la Real Academia de la Lengua (RAE), Víctor García de la Concha, será el nuevo director del Instituto Cervantes, según el acuerdo adoptado ayer por el Consejo de Ministros. El Gobierno cierra así la micicrisis que causó la filtración prematura de la oferta realizada al premio Nobel hispano-peruano Mario Vargas Llosa, que incluía la creación de una presidencia para el Cervantes, principal institución de promoción del castellano en el mundo, una idea que quedó desestimada tras el rechazo del novelista, plasmado en una carta personal dirigida al presidente del Gobierno, Mariano Rajoy.

Aunque ha trabajado como profesor agregado y catedrático en diversos institutos y universidades, como las de Valladolid, Murcia y Zaragoza, hasta obtener la cátedra de Literatura Española en la Universidad de Salamanca, donde durante seis años dirigió los Cursos Internacionales, Víctor García de la Concha es conocido sobre todo

currículo, el villaviciosino ha recibido el doctorado honoris causa por la Universidad de Brown (Providence/Rhode Island), ha sido nombrado profesor honorario de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos (Perú) y también fue investido doctor Honoris Causa por la Universidad Ricardo Palma (Perú), por la Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán (Honduras) y por la Universidad de Valladolid. Es catedrático honorario de la Universidad Rafael Landívar (Guatemala). Fue galardonado con el premio Lázaro Carreter en 2009 y, un año después, el Rey Juan Carlos le nombró caballero de la Orden del Toisón de Oro. En 2011, recibió el premio Internacional Menéndez Pelayo.

Sin embargo, su principal éxi-

El ex director de la RAE será director y no se creará la presidencia que se ofreció al Nobel



SERGIO BARRENECHEA / EFE

El ex director de la Real Academia, Víctor García de la Concha

por su actividad en la RAE, primero como secretario desde el año 1993 –tras haber ingresado en la institución doce meses antes, para ocupar el asiento c–, y a partir de 1998 como director, cargo que ocupó hasta el 2010, en el que le sucedió en el cargo José Manuel Blecuá.

Nacido en Villaviciosa (Asturias) el 2 de enero de 1934, García de la Concha se licenció en Filología por la Universidad de Oviedo y en Teología por la Universidad Gregoriana de Roma, entre las muchísimas distinciones y honores que adornan su

profesional fue la modernización de la RAE, cuya actividad estimuló, sobre todo en dos ámbitos: la llamada política panhispánica, es decir, la cooperación con el resto de academias de la lengua española; y el impulso de las publicaciones de la RAE, entre ellas, quizá la más importante, la *Nueva gramática de la lengua española* (2010, la anterior databa de 1931), pero también el *Diccionario Panhispánico de Dudas* (2005), el *Diccionario de americanismos* (2010), y la nueva *Ortografía de la lengua española* (2010).●